



AmCham descarta cancelación de capitales

IP de EU y México espera leyes de la Judicial; inversiones están en pausa

| Por Cuahutli R. Badillo

cuahutli.badillo@razon.com.mx

ientras que la American Chamber/Mexico (Am-Cham) y la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) dijeron estar a la espera de las leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial (PJ) y la llegada de Claudia Sheinbaum al poder para que continúen las inversiones; la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) reiteró que "estamos ante la realidad de un nuevo régimen, es un regreso al México de los 70".

Carlos García, presidente de la Am-Cham, señaló que, tras la aprobación de la reforma al Poder Judicial, las empresas que ven en México una posibilidad para atraer capital sólo pausaron las inversiones, pues se encuentran a la espera de que el primero de octubre tome posesión Claudia Sheinbaum Pardo.

"El primero de octubre entra una nueva administración, un nuevo ambiente. Creo que ha dado señales muy positivas con los movimientos de su gabinete, entonces muchos están en espera; cuando hay un cambio, se genera un poco de incertidumbre y pues con el tiempo se va a ir a esclareciendo", comentó.

Al término de la firma del Pacto por la Igualdad Salarial, García explicó que la Asociación que representa se encuentra a la espera de las leyes secundarias que respaldarán la implementación de la reforma judicial, y lo único que buscan es "independencia en el Poder Judicial, leyes claras y estables" para que tengan la confianza de invertir en México a largo plazo.

EMPRESARIOS del vecino país aseguran que están a la expectativa de la llegada de Sheinbaum a la Presidencia; Coparmex va por "recuperar la democracia"

Destacó que el mercado norteamericano sigue siendo una gran oportunidad para invertir, porque se cuenta con el respaldo del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), "las empresas, todavía tienen esa visión del mercado y pues toca ver cómo se va a implementar esta ley".

En el mismo sentido y sin aceptar o negar que las inversiones se encuentren en pausa, Alejandro Malagón Barragán, presidente de la Concamin, aseguró que las compañías se encuentran expectantes a la implementación de las leyes secundarias de la reforma judicial para "encontrar los mejores caminos de cómo se va a ejecutar".

El empresario mexicano señaló que nadie "quiere que a México le vaya mal, nadie quiere parar las inversiones", pero necesitan certeza de cómo se llevarán a cabo los cambios al Poder Judicial, pues el país tiene una gran oportunidad con la llegada del *nearshoring*, la cual no se debe deiar pasar.

Aseguró que la Concamin tiene comisiones en el Congreso de la Unión que trabajan y aportan al tema para entender

proviene de empre-

las leyes secundarias y cómo se aplicarán.

Por su parte, José Medina Mora Icaza, presidente de la Coparmex, insistió que luego de que Morena obtuvo la mayoría calificada en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados, y se aprobó la reforma al Poder Judicial, "estamos ante la realidad de un nuevo régimen, es un regreso al México de los 70", en donde no hubo división de poderes ni organismos constitucionalmente autónomos y el poder se concentró en el Ejecutivo.

Sobre la reforma judicial externó que es la primera vez, en 40 años, que se reformó la Constitución mexicana sin la opinión y votos de los partidos opositores y "hoy vemos a Morena y a sus aliados, simplemente, aplicar la aplanadora de esta mayoría calificada"; además, señaló que el Poder Ejecutivo y atiene dominio sobre el Poder Legislativo y con la reforma "dominará al Poder Judicial", quien siempre fue un contrapeso importante.

Medina Mora dijo que, a pesar del nuevo régimen, "México no se acaba, el país sigue adelante, aquí seguimos" y que ahora trabajarán en "recuperar" la democracia que se construyó en los últimos 30 años, además buscarán que vuelva la división de poderes y que existan contrapesos para la Presidencia de la República.

Carlos García afirmó que los nombramientos que ha realizado Sheinbaum Pardo, son señales que ven con optimismo, porque las personas que ha colocado en posiciones de liderazgo son personas inteligentes que "vienen a construir".



RICARDO MONREAL,

coordinador de Morena en Diputados aseguró que las leyes secundarias de la reforma estarán listas las leyes secundarias

ELECCIONES ESTADOUNIDENSES.

Sobre las próximas elecciones estadounidenses y la posibilidad de que las inversiones se vayan hacia Estados Unidos y no lleguen a México, Carlos García indicó que es complicado saber cuál de los dos candidatos (Donald Trump o Kamala Harris) son lo mejor para México, pues la relación bilateral puede ser diferente y dependerá del resultado electoral.

El presidente de la AmCham aseguró que ha sostenido conversaciones con personas de Washington, quienes, aseguró "están sumamente convencidos en el beneficio del Tratado de libre comercio que tienen con México y Canadá" y se espera que haya continuidad, aunque habrá temas que se tendrán que "ir planchando" cuando se dé la revisión del T-MEC en 2026.

MEC en 2026. Pero realmente, creo que hay un consenso general en ambos partidos, que la estructura, la relación comercial que tie-**INVERSIÓN EXTRANJERA** ne Estados Unidos con **DIRECTA EN MÉXICO** México es muy bue-Origen del la IED en el país hasta el na, crea una muy segundo trimestre de 2024 buena estructura para continuar invirtiendo". O Argentina Alemania O Coreal del Sur Japón O Países Bajos Reino Unido